

Aregno : Pour la reconquête des vergers traditionnels

Rédigé par Charles Monti le Mercredi 7 Août 2013 à 16:38 | Modifié le Jeudi 8 Août 2013 - 01:58

Samedi dernier, la mairie d'Aregno, en Haute-Corse, était comble pour assister à la restitution des travaux, menés depuis un an, en direction d'une meilleure connaissance des peuplements d'orangers et d'amandiers sur la commune.



La première présentation, effectuée par Laetizia Castellani, atteste du poids économique de la production d'amandes pour la Balagne depuis le XVIIème siècle. De nombreux vergers étaient recensés sur la Commune d'Aregno, principalement en piémont, la plaine étant peuplée d'oliviers. Les orangers sont en bien moins grand nombre mais les textes anciens font état d'une orange d'une douceur et d'un goût exceptionnels. Cette réputation perdue de nos jours et rend encore plus importantes les recherches d'identification et de sélection des variétés à sauvegarder.

Laetitia Hugot et Camille Angelelli, du Conservatoire Botanique National de Corse, ont présenté ensuite le recensement des plans d'amandiers (1027 arbres) et d'orangers (1235 arbres) sur la Commune d'Aregno. Les vergers sont majoritairement en bon état. Une vingtaine d'amandiers, visiblement de variétés différentes vont faire l'objet de prélèvements pour identification ADN. Si des variétés, inconnues jusqu'alors, sont révélées, elles seront conservées pour être reproduites. Le travail sur les orangers consistera à prélever des greffons pour constituer de nouveaux plants.

Le débat s'est ensuite orienté sur la finalité de cette opération qui peut être double : Un aspect affectif pour les résidents de la Commune et des Communes voisines

d'avoir dans leur jardin quelques pieds d'orangers et d'amandiers d'Aregno. Un aspect d'économie identitaire qui suppose, au delà du développement de vergers traditionnels, la transformation de la production, sur place, pour une meilleure valeur ajoutée, la création d'emplois et la création de produits spécifiques qui se soustraient aux marchés concurrentiels.

Prolonger l'action sur l'année



La foire de l'amandier est organisée depuis 17ans par le foyer rural d'Aregno. D'année en année, l'événement s'est étoffé, en recherche constante de qualité, pour intégrer le réseau des Foires Rurales Agricoles et Artisanales de Corse (FRAAC). Aujourd'hui, la volonté est de prolonger l'action sur l'année et particulièrement en direction des résidents et des agriculteurs locaux.

C'est tout naturellement, catalysés par Joseph-Marie Tealdi dans la démarche de développement durable conduite par le Pays de Balagne au travers de son Agenda 21 local, que se sont réunis et concertés l'Office de l'Environnement de la Corse, le Conservatoire Botanique National de Corse, la Chambre d'Agriculture de Corse, L'INRA de San Giuliano, l'Association Régionale d'Expérimentation sur les Fruits et Légumes en Corse et l'Université de Corse.

A terme, après reconnaissance et sélection des variétés, des plants seront proposés aux habitants, aux périodes propices de plantation.

Ainsi, vergers et jardins d'Aregno retrouveront leur identité spécifique.



Sur le même sujet